
Tidei - al Ministro dell’ambiente e della tutela del territorio on. Stefania Prestigiacomo 

 

 

 

 

Per sapere, 

premesso che: 

 

 

per sopperire alla chiusura della discarica di Malagrotta per la quale è stata disposta una proroga di 

esercizio sino al 31 dicembre 2011, la Regione Lazio ha in progetto la costruzione di una discarica 

la cui estensione dovrebbe essere di circa 30 Ha e la realizzazione di un impianto di 

termovalorizzazione; 

 

l’area in cui si vuole realizzare tale progetto (denominata “Castel Campanile”) è collocata  nel 

Comune di Fiumicino dove la giunta Comunale ha espresso parere favorevole; 

 

su questa ipotesi di progetto della Regione Lazio per la gestione dei rifiuti solidi - urbani, la 

deputata MADIA insieme ad altri colleghi deputati (Tidei,Carella,Rugghia,Meta,Tuadì,Coscia) ha 

presentato un’interrogazione parlamentare (del 15 luglio 2011) manifestando serie preoccupazioni 

al riguardo e valide motivazioni che dovrebbero indurre la Presidente Polverini a rivedere simile 

strategia di seguito riportate in sintesi: 

 

- la discarica e il termovalorizzatore produrrebbero un’alta concentrazione di 

diossine e percolato dannose per l’aria e per le falde acquifere 

- la costruzione degli impianti è stata fortemente contrastata dalla popolazione 

di Fiumicino e dalle sue frazioni nonché dai paesi limitrofi attraverso 

manifestazioni in modo particolare Cerveteri e Ladispoli 

- l’area di Castel Campanile come le frazioni ad essa connesse è storicamente 

un’area a vocazione agricola che ha visto un incremento in ambito turistico 

grazie all’insediamento di agriturismi e fattorie didattiche  

- l’area a nord di Fiumicino è già penalizzata da un forte inquinamento 

prodotto dal vicino aeroporto “Leonardo da Vinci” 

- a pochi km dall’area in questione è presente la discarica di Cupinoro   a 

tutt’oggi in funzione 

- il sottosuolo è ricco di falde acquifere utilizzate per irrigare i centri abitati di 

Maccarese e Torreimpietra 

- non molto distante dall’area interessata troviamo l’ospedale pediatrico 

Bambino Gesù e scuole di ogni grado 

- la Provincia di Roma ha erogato contributi per la raccolta differenziata e a 

quanto pare, il Comune di Fiumicino non avendo completato l’iter burocratico 

è rimasto fuori dal bando provinciale 

 

oltre alle motivazioni esposte in premessa va altresì precisato che il piano regolatore del Comune di 

Fiumicino individua in quell’aerea una destinazione d’uso alberghiero; 

 

ciò stante la costruzione della discarica e dell’impianto di termovalorizzazione annienterebbe la 

benché minima possibilità di sviluppo turistico ed economico per le aree coinvolte; 

 

precisamente nell’area di “Castel Campanile” negli ultimi anni, si sono insediate numerose aziende 

agricole, (molte a carattere biologico) e zootecniche di eccellenza riconosciute dalla comunità 



europea che ha erogato alle stesse finanziamenti destinati allo sviluppo rurale (come ad esempio 

l’azienda agricola “Casale del Castellaccio”); 

 

nella suddetta aerea, proprio come ha riconosciuto la Soprintendenza dell’Etruria Meridionale 

esistono vincoli paesaggistici e archeologici poiché esistono cospicue e tangibili presenze  

archeologiche conservate nel sottosuolo; 

 

lo stesso sottosegretario ai Beni Culturali Francesco Giro nella sua recente visita ha confermato 

(anche mezzo stampa) l’impraticabilità a procedere  per il grande valore archeologico e 

l’importanza del sito prescelto dalla Regione per lo smaltimento dei rifiuti - : 

 

se l’on.Ministro non ritenga opportuno convocare in Commissione Ambiente  

la Presidente della Regione Lazio On.Renata Polverini, per capire ciò che sta accadendo in quel 

sito; 

 

se non sia altresì opportuno individuare un’altra area per la costruzione di una discarica e di un 

termovalorizzatore alla luce della recente visita dell’On.Francesco Giro, Sottosegretario della 

Repubblica per i Beni Monumentali il quale ha riconosciuto personalmente l’importanza 

archeologica del sito in questione. 

 

 

Roma lì 27/07/11 

 

 

 

On.Pietro TIDEI 

 

On.Maria Anna MADIA 

 

On.Renzo CARELLA 

 


